
香港的士業界關注白牌車「非法載客取

酬」的問題，其中香港無線電的士聯誼會前

日召開會議，通過決議去信香港特區行政長

官及運輸署，要求即時停止白牌車平台運

作，以及要求大量檢控白牌車車主及司機，

假若到下周三（19日）前未獲滿意回應，將

於下月5日起暫停載客服務至少5天，料將

有數千輛的士響應。運輸署回應時表示，已

去信有關網約車平台提醒相關法例規定，並

呼籲的士業界保持冷靜理性，以市民利益為

重，署方下周三將為業界與網約車平台安排

會面，一同就如何提升個人化點對點服務出

謀獻策。 ●香港文匯報記者 洪澤楷
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大灣區航空取消航班事件 報告指團隊未遵流程欠溝通

運輸署：將安排業界與網約車平台「講數」
的士業促停白牌車平台運作 否則下月5日起暫停載客至少5天

香港文匯報訊（記者 王僖）大灣區航空就本
月及下月共取消128個航班，影響5,500名乘客
的事件，早前已向特區政府提交報告。報告顯
示，去年12月，該公司新增聘的商務及規劃管
理人員，未有遵照公司就航班取消決策的相關
要求及流程。公司承認內部溝通不足，以及沒
有充分考慮當時客戶服務部對大量客戶查詢同
時間湧現的應付能力，而相關管理團隊已離開
大灣區航空。特區政府運輸及物流局局長陳美
寶要求大灣區航空繼續加強管理。
大灣區航空在事件發生初期，曾聲稱由於訂

購飛機延期交付，以及飛機維修等原因引致事
件，但正式交報告時，卻將之歸因於內部溝

通。陳美寶昨日在立法會回應傳媒查詢時表
示，飛機維修，以至新飛機未能交付，未必是
今次整個航班編配失誤的主要原因。

運輸局促有效落實優化措施
「不過無論如何，對航空公司，我們都要求

了他們日後要就飛機維修，以及新飛機配置方
面都要早作規劃。遲些4月就是復活節，特區
政府都是很清楚地要求了航空公司，經一事長
一智，在接下來的大時大節或日常航班編配方
面，將報告內提到、列出的優化措施，能夠有
效落實。」陳美寶說。
大灣區航空在報告中提出多項改善措施，包

括加強航班調配安排的內部管理程序、就航班
時間表及航點的改動增強內部溝通、確保機隊
與人手的穩定性與可靠性，以及加強客戶服務
應對突發事件的能力。今後管理層定期（每
周）審視已規劃航班的任何改動，而任何航班
取消，均須經管理層檢視後授權方可執行。
陳美寶表示，運輸及物流局和民航處，每半

年都會約見航空公司，空運牌照局亦會定時要
求航空公司提交報告。
因應是次事件，空運牌照局要求他們作出報

告，每月都會定時提交報告，如日後打算需取
消或即將取消航班，亦需要提交書面報告予空
運牌照局。

於去年5月進軍香港的「高德打車」，原先表明
只提供網約的士服務，但近日突然在應用程式

內新增「白牌車」的選項，引起的士業界的不滿，
質疑「高德打車」違反當初承諾。
主持及召集會議通過罷駛決議的無線電的士聯誼
會主席黃羽庭昨日向香港文匯報表示，自Uber進入
香港市場起，非法白牌車不斷擴張，影響本地的士
司機生計。雖然過去幾年政府承諾將有計劃規管白
牌車，但至今仍未有任何行動。
他稱，若繼續容許白牌車經營，會剝削的士司機

的正當合法權利，「牌照是我們向政府真金白銀買
回的，如果在仍未立法的情況下容許白牌車經營，
不如我們都改行去揸白牌車，何必還需要牌照呢？
這次會上有人提出要罷駛，我想是我們這些無辜市
民（司機）的無奈之舉。」

黃羽庭直言，今次罷駛行動未有具體計劃，將以
暫停載客為主，不會涉及慢駛、抗議等行為，「大
會沒有做任何呼籲，至於怎麼做，他們（的士司
機）會自己想的，不用我們教。」

的士業：應重罰非法白牌車
香港的士商會主席黃保強在接受香港文匯報訪問

時表示，今次令業界醞釀罷駛的導火線是網約車平
台「高德打車」加入白牌車服務，「可能因為他們
不熟悉香港法例，才導致今次事件。」他表示，已
去信高德公司與政府，會積極溝通令企業了解香港
法例，「香港是法治社會，政府應該加重懲處非法
白牌車，切勿容許犯法的事情持續發生。」
黃羽庭估計，是次罷駛行動會以新界的士為主，

不會有太多人參與，「大家都需要賺錢生活，應該
不會有太多人參與。」他呼籲各車行及司機屆時繼
續開工，為市民服務，「希望大家都冷靜一些，不
應該做影響秩序與的士界形象的事情。」

議員：網約車規管立法應加快
立法會議員張欣宇表示，不認同小部分的士從業

者利用極端手段要挾政府，強調此舉不僅影響市民
出行權益和損害前線司機生計，更無助於解決行業
長遠問題。他呼籲回歸理性對話，並指政府正就網
約車規管進行政策研究，希望部分的士從業者把握
機會，透過對話提出可行方案。
立法會議員吳傑莊認為，這類脅迫行動是沒有

必要，但認同立法步伐要加快，「我相信政府一
直工作中，包括正在諮詢規管網約車工作在過程
中，的士車隊亦會盡快投入。市面上或市民最想
見到是優質的點對點服務，不論市民或遊客都有
此需要。」世界各地都有例子證明，的士與網約
車可以並存。
運輸署在回覆香港文匯報查詢時表示，根據現行

法例，任何人士或機構如欲安排私家車作出租或取
酬方式載客，有關車輛必須根據《道路交通條例》

（第374章）的規定，領有有效的出租汽車許可證。
就有營辦商在香港營運並提供預約個人化點對點交
通服務，運輸署已去信提醒其有關法例規定。
署方表示，運輸及物流局交通諮詢委員會轄下的

「提升個人化點對點交通服務工作小組」，正探討
提升有關服務的策略方向及如何規管網約車平台，
並已安排下周三與的士業界和網約車平台會面。
運輸署呼籲的士業界保持冷靜理性，以市民利益
為重，並積極參與下星期的會面。

用猜燈謎獻策財案 民記倡推多元經濟產業
適逢元宵佳節，民
建聯立法會議員昨日
聯同行動及宣傳委員
會舉辦元宵燈謎猜財

案期望傳媒茶敘，並透過猜燈謎表達民建聯
對財政預算案的期望。民建聯主席陳克勤表
示，希望特區政府新一年要「靈蛇精明」，
做到「慳錢、使錢、搵錢」。在「慳錢」方
面，民建聯建議政府可暫緩一些非必要的大
型工程進度，不應該在弱勢群體福利上
「慳」；在「搵錢」方面，其他政策局如文
體旅局、勞福局、運輸及物流局、環境及生
態局都可以參與，推動多元經濟產業。
立法會議員陳恒鑌提到「常滿」一詞，寓

意着無論是公共財政或者市民荷包都「常
滿」，同時爭取民建聯今年政策倡議滿滿。
他說，繼去年民建聯提出了打造人才高地、低空經濟、綠色能
源、提振中醫藥發展等一系列政策倡議後，今年會將政策倡議
項目化，繼續在海洋經濟、銀髮經濟、跨境安老、打造國際教
育樞紐等進行調研。
隨後，民建聯秘書長葉傲冬主持「元宵猜燈謎」遊戲，讓在

場成員們根據圖片猜燈謎表達對月底財政預算案的期望和建
議。立法會議員陳勇抽到一張屋簷下畫滿金幣的圖片。他表
示，這寓意着政府每個部門都有責任幫香港「搵錢」，同時建
議政府給「搵到更多錢」的部門按比例給予其優先使用，以鼓
勵部門有動力積極「搵錢」。
立法會議員林琳抽到一張代表公務員團隊的圖片。她表
示，民建聯支持公務員凍薪，認為減薪這一動作恐對市場環
境有較大的影響。她亦建議着重從三個方面，重新審視公務
員團隊的工作，以幫助政府在這方面「慳錢」，包括檢視公
務員團隊的開支情況，公務員架構如何精簡，以及公務員工

作如何電腦化。

續發展中醫學 減輕醫療負擔
當抽到一張中藥材料的圖片時，立法會議員陳永光指，民建

聯一直支持中醫學發展，而香港首間中醫醫院將在今年12月
正式開幕。
他期望，政府應繼續推動發展中醫學，利用好中醫藥以減輕

醫療負擔，相信能減輕政府的相關支出。
在抽到一張渡輪的圖片時，立法會議員何俊賢直言，這寓意

政府要積極促進海洋經濟的發展。他強調，香港作為一個國際
樞紐，擁有優良的港口設施，加上「一國兩制」的制度優勢，
更應協助國家大力推動海洋經濟。他表示，感覺香港目前致力
於推動海洋經濟的有志人士比較零散，期望借由民建聯搭建一
個平台聯合這些人士共同投身於海洋經濟發展事務。

●香港文匯報記者 蔡學怡

香港文匯報訊 財政司司長陳茂
波即將公布新一份財政預算案。香
港中華總商會會長蔡冠深認為，新
一份預算案要致力維持財政穩健，
引領社會各界積極應對各種挑戰，
主動求變，深化推進「八大中心」
發展、進一步促進區域經貿合作，
全面提升香港綜合競爭力。該會月
前向特區政府呈交意見書，提出要
積極開源節流雙軌並行應對財赤，
並在促進國際教育樞紐建設、加強
招商引資、吸引和培育人才，以及
鞏固提升香港金融服務優勢等共10
個領域提出60多項建議。
中總於上月進行年度會員意見調
查，受訪會員普遍關注公共財政面
對的壓力，認為特區政府要恪守審
慎理財原則，必須開源節流雙軌並
行，盡快恢復財政平衡。
超過一半受訪企業表示，政府要

善用科技節省行政成本、加強管控
基建工程進度，以及探討精簡公務
員編制。此外，半數受訪公司提出
增加政府投資收入並增加發債，以
解決財赤問題。
中總建議特區政府加快數字政府
建設，並優化基建工程項目流程，
推動公私營合作，並加強打擊各類
濫用公共資源行為，減輕政府財政
負擔，提升效率。隨着經濟結構改
變，特區政府亦要着手研究擴闊稅
基、改革稅制等可行性，長遠拓寬
收入來源，例如以現有隧道、收費
公路為試點，發行基礎設施不動產
投資信託基金（REITs）。同時，

政府應善用發債空間，增加政府現
金流，並探討與大灣區內地城市合
作建設及投資先進製造業產業園
區，為香港創造長遠投資回報。

冀資助院校建北都第二校區
新一份預算案應用好北部都會區
發展契機，推動國際教育樞紐建
設，促進教育產業化發展。政府可
資助香港的大學在北都建設第二校
區，並爭取海外知名院校在港設立
亞洲校區。政府可探討設立新的
「人才來港工作計劃」，按企業需
求引進人才，並優化外勞及技術工
種專才引進政策。
中總並期待預算案推動香港加強
與深圳在創科領域合作，實現科研
成果產業化和商品化發展。河套深
港科技創新合作區更可成為探索科
技要素便利流動的先行先試示範
區，通過實現「跨境同區」管理，
吸引各地創科企業和人才匯聚，積
極對接國家科技戰略布局。香港可
提供土地批租及稅務優惠，吸引龍
頭企業落戶北都區設立研發中心。
香港作為國際金融中心，應積極

探討與內地合作促進企業跨境融
資，透過加強金融市場互聯互通、
豐富人民幣計價的金融產品與服務
選擇，助力人民幣國際化發展。香
港尤其要積極與大灣區其他城市攜
手拓展綠色投融資業務，發展綠色
金融認證產業，研究設立港版ESG
認證制度，推動建立高效透明的碳
交易市場。
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香港文匯報訊（記者 張茗）香港近十年罹患
子宮頸癌個案回升30%，其中年輕婦女發病率
升幅明顯。透過推廣疫苗以及子宮頸篩查的雙
重防護措施可以預防該癌症，不過，衞生署推
出子宮頸普查計劃近20年以來，截至前年不足
五成婦女有定期篩查，遠低於世衞訂下70%目
標。關注團體促請政府加強推廣，阻止子宮頸
癌升勢及年輕化。
關注HPV聯盟召集人顏婉嫦昨日表示，香港

子宮頸癌的發病率在上世紀八十年代曾下跌，

惟過去十年回升，由於子宮頸癌在確診時多數
已是癌症較晚期，即癌細胞已經擴散至骨盆壁
或附近淋巴，甚至轉移至其他器官情況，治癒
機會較低。世衞定下的「90/70/90」抗病滅癌
目標，即是在2030年前為90%女童在15歲或之
前接種HPV疫苗；70%婦女在35歲前接受高效
子宮頸癌篩查，並在45歲前再度進行篩查；
90%患病女性接受治療。
香港家庭計劃指導會高級醫生王靜妍介紹，
子宮頸癌中超過95%的癌變是由持續感染高危

HPV引起，當中30歲以上的女士有較高風險出
現HPV持續感染。然而，近年進行子宮頸癌篩
查及HPV疫苗接種出現下降趨勢，呼籲未接種
疫苗的適齡女生及家長支持接種疫苗，鼓勵學
校支持接種計劃。
香港大學婦產科學系主任陳嘉倫指出，香港
婦女篩查率低的原因是女性找不到篩查理由及
病症、怕尷尬、怕痛等，她強調若能在癌前病
變階段時發現，及時治療可以預防癌症形成，
呼籲市民定期篩查。

子宮頸癌普查人數未達標 癌症個案回升30%

●運輸及物流局要求大灣區航空繼續加強管理，
能夠把優化措施有效落實。 資料圖片

●民建聯立法會議員昨日舉行元宵燈謎猜財案期望傳媒茶敘，透過猜燈謎表達民
建聯對新一份財政預算案的期望。
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●香港無線電的士聯誼會去信香港特區行政長官及運輸署，要求即時停止白牌車平台運作，以及要求大量
檢控白牌車車主及司機。圖為市區的士在的士站等客。 香港文匯報記者曾興偉 攝
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